

第五十八回 帝國議院 關稅定率法中改正法律案委員會議錄(記)第二回

付託議案
關稅定率法中改正法律案(政府提出)

衆議院

會議

昭和五年五月三日(土曜日)午前十時四

十分開議

出席委員左ノ如シ

委員長 永田善三郎君

理事 松尾四郎君

理事 鈴木吉之助君

飯塚春太郎君

田中貢君

牧野良三君

深澤豊太郎君

堀切善兵衛君

同月一日委員瀧正雄君辭任ニ付其ノ補

闕トシテ深澤豊太郎君ヲ議長ニ於テ選定セリ

出席政府委員左ノ如シ

大藏參與官勝 正憲君

大藏省主稅局長 青木得三君

大藏書記官 飯田九州雄君

大藏技師 矢部規矩治君

本日ノ會議ニ上リタル議案左ノ如シ
關稅定率法中改正法律案(政府提出)

ソレデハ前回ニ引續イ

テ是ヨリ會議ヲ開キマス

●松井委員 銀塊ノ下落ニ依リマシテ

最近支那生絲ヲ我國ニ輸入スルト云フ
コトヲ聞イテ居リマスガ、ドレ程アリ

マスカ、本年ニ入リマシテ……

●青木政府委員 只今ノ御質問ニ御答

ノ暴落ニ因リマシテ其損失ヲスル差ガ
持ツテ居リマスガ、ソレガ數量ニ致シマ
シテ三萬七千五百五十斤、價額ニ致シ
マシテ二十四萬四千四百四十二圓、是ガ最近最モ多イノデアリマス
●松井委員 此輸入ヲ致シマシタル支那生絲ハ主ニ福井縣デアラウト存ズル
ノデアリマス、ソレノ入りマシタコト
ヲ一通り申上ゲテ置キタイト存ズルノ
デアリマス、左様ニ支那生絲ガ入りマシタノハ、支那ノ銀塊ノ暴落ヲ致シマ
シタ結果無論入ッタノデアラウト思ヒ
マスガ、其事情ハ曩ノ審議會ニ於キマ
シテ、支那生絲ノ或ル一部ハ無稅、或ルモノハ減稅ニナルト云フコトデ審査會
ハ決定ヲ致シマシタモノデアリマス、
私共モ當業者ニ其意味ヲ傳ヘマシテ、
本期ノ議會ニ左様ナ關稅ノ改正案ヲ政府ガ提出ナナルモノト信ジマシテ、自
分等共モ當業者ニ勸誘ヲ致シマシテ、
其間支那生絲ガ輸入セラレルヤウニ
ナダタナラバ、輸出業者ガ如何ナル物ヲス、ト云フノハ此法律ハ議會ニ提出サ
レマシテ、議定サレテ實施セラレマス
ノガ少クモ一箇月ハ掛ル、四月一杯ハ掛ルト思ヒマシテ、十一箇月分ダケ減
拉斯ノデアリマス●永田委員長 堀切サン他ニアリマセ
スカ

●堀切委員 別段今ノ所ハアリマセヌ

●永田委員長 ソレデハ私カラ一二御

九萬二千八百四十圓、ソレカラ其次ハ
鐵ノ筒及管、石油礦業ノ八萬一千圓、ソ
レカラ綿織絲ノ方ハ此前一寸申上ゲマ
シタヤウニ、特殊綿絲方ハ正確ナ計算ガ取レマセヌガ、恐ラク輸入ガナカラ
ウト思ヒマス、ソコデ其方ハ減收ノ計
算ニナリマセヌガ、三割五分減ノ方、其
結果五萬二千五百五十四圓減收致シマ
ス「セメント」ハ極ク僅デゴザイマシテ九百八十七圓、尙ホ附加ヘテ申上ゲマ
シテハ三十二萬圓ノ十一箇月分ダケ
減收スルコトニ見マシタカラ三十萬圓スガ、昭和五年度ノ歲入ノ見積ト致シ
マシテハ三十二萬圓ノ十一箇月分ダケ
減收スルコトニ見マシタカラ三十萬圓ダケ落シテゴザイマス、昭和五年度ト
シテハ三十萬圓ダケ落シテゴザイマ
ス、ト云フノハ此法律ハ議會ニ提出サ
レマシテ、議定サレテ實施セラレマス
ノガ少クモ一箇月ハ掛ル、四月一杯ハ掛ルト思ヒマシテ、十一箇月分ダケ減
拉斯ノデアリマス●永田委員長 堀切サン他ニアリマセ
スカ

●堀切委員 別段今ノ所ハアリマセヌ

●永田委員長 ソレデハ私カラ一二御

全廢ハ是ハ能ク解リマシタガ、太物ヲ

主トシタ一般綿絲ノ三割五分引、長イ間議會デモ此全廢論ガ熾ンデアリマスシ、又今デモ世間ニモ相當是ハ全廢論ガアル譯デアリマス、私共ノ解釋デハ、今回ノ三割五分引ト云フモノハ、全廢論ニ一步ヲ進メタモノト、斯ウ自分勝手ニ考ヘマスガ、併シ政府ニ於カレテモ三割五分引ヲ今度ヤッテ、ソレデ宜イト、當分ハ是デ行クト、斯ウニ云フ御考カ、又當座ハ斯ウヤッテ見タガ、無論尙ホ考慮スル、斯ウ云フ御考ガアルノヤウナコトガアルカモ知レヌト云フ方引イタガ、或ハ又元ヘ戻ツテ全部ニナルヤウナコトガアルカモ知レヌト云フ方ガ強イノカ、漸次割引率ヲ殖シテ行ク思ハレルガ是ハ將來ノ事ダカラ能ク分リマセヌガ、大體之ニ對スル御意見ヲ承リタイト思ヒマス

●**勝政府委員** 此太番手ノ綿絲ノ免稅ト云フ問題ハ、是ハ長イ間ノ懸案トナッテ居ル問題デアリマシタガ、今暫ク各種ノ經濟狀態ガ落付イテ來タ上デ何トカ決定ヲシタイ、例ヘテ言ヒマスレバ、支那ノ銀相場ノ問題モアリマスシ、或ハ内地ニ於ケル紡績業ニ付キマシテハ、深夜業廢止ト云フ問題モ懸案トナッテ居ツタリ、之ヲ愈々實行スレバ、其結果ドウナルカト云フヤウナコトガ問題トナツテ居ツタノデ、決定サレズニアツタ

ノデアリマスガ、今日此太番手ノ綿絲ノ輸入稅ヲ若シ全廢シテシマウコトノ詮デアル譯デアル、關東州ノモノハ無稅デル調査モ致シマスシ、又關稅審議會等ニ諮詢ヲ致シマシテ、綿織物ノ製造者側ノ意見、並ニ綿絲ノ製造者側ノ意見ヲ、双方トモ「ヒヤリング」ヲヤッテ聽イテ見タノデアリマス、是等ノ手續ヲ盡シマシタ結果、今日ノ場合、先ツ三割五分ノ關稅輕減ト云フコトデ、丁度適當分ノ關稅輕減ト云フコトニ歸著致シマシテアラウト云フコトニ、政府トシテハ提案致シマシタ次第デアリマシテ、今後ノ經濟界ノ狀況ノ變化ニ伴ヒマシテ、或ハ之ヲ動サナケレバナラヌ場合ガ起ルカモ知レマセヌケレドモ、今日ノ場合ト致シマシテハ、

先ツ是デ宜シカラウト云フ見込デ居ルノデアリマス

●**永田委員長** ソレニ關シテモウーツ同ヒマスガ、一般海外カラ入ルモノガ三割五分ニナル、併シ是ト同ジャウナ性質ニ置カレテ全廢サレテ居ルモノガト云フコトニ相成ツテ居リマス

●**永田委員長** 法律關係ノ意味デナシハ先ツ關東州ダケニハ特惠關稅ト云フシテモ事實上出來ナイ、ソレデ今日デハ先ツ關東州ダケニハ特惠關稅ト云フ制度ヲ採リマスケレドモ、他ノ地方ノ產品ニ對シテハ特殊ノ手段ガ採レナイ云フ制度ガ設ケラレマスケレドモ、其造ラレタ綿絲ニ付キマシテハ、假ニ同一取扱ヲシヨウト云フコトヲ考ヘマシテモ、日本ノ關稅制度ヲ採リマスガ、關東州デ支那ノ安イ勞力ヲ使ツテ、工業上何等ノ制限ヲ受ケナイ労働者ヲ使ツテ、綿絲ヲ造リマスレバ、安ク出來ルニ相違ナイノデアリマス、

●**勝政府委員** 是亦至極御尤ナ御質問デアリマスガ、關東州デ支那ノ安イ勞

力ヲ使ツテ、工業上何等ノ制限ヲ受ケナイ労働者ヲ使ツテ、綿絲ヲ造リマスレバ、

安ク出來ルニ相違ナイノデアリマス、ソ

ニナルコトハ、是ハ當然デアリマス、ソ

コデ之ニ付キマシテハ御承知ノ如ク關

東州カラ日本ニ品物ヲ輸出シマスルニ

ガ出来ルナラバ、之ニ越シタコトハナ

イノデアリマスケレドモ、種々精密ナ

ル調査モ致シマスシ、又關稅審議會等

ニ點ガアルヤウニ思フ、即チ關東州カ

ラ入ルモノガ、過去一年間ヤッテ見マ

シタ、是ノ影響ガマダ分ラスト云フコ

トデアレバ、今ノ三割五分ト云フコトニ

付テ、是等ノ關係ハドンナ風ニ御考ニ

ナリマスカ、此點ヲ一寸伺ヒマス

トニ依ツテ、關東州ノミニ適用ヲシタ譯

ナノデアリマス、隨テ關東州カラ入ル

モノヲ過去一年間ヤッテ見タ、其成績如

トニ依ツテハ、直ニ是ガ上海或ハ青島ノ

モ知レス、斯ウ云フ虞ガアルト云フコ

トコトナラ、是ノ影響ガマダ分ラスト云フコ

トデアレバ、上海或ハ青島カラ入ル

然ト分ツテ居ルナラバ、上海或ハ青島ヲ

ノ紡績界ガ脅サレナイト云フコトガ判

コトモ、同ジ經濟的ノ狀態デアル、隨テ

關東州カラ這入ツタモノニ依ツテ、日本

ノ紡績界ガ脅サレナイト云フコトガ判

コトモ、同ジ經濟的ノ狀態デアル、隨テ

關東廳ノ特許ヲ受ケナケレバナラ

又ト云フ制度ニナツテ居リマスルカラ、一定ノ數量以上ハ内地ニハ輸出セナイント云フ條件デ、今日ハ輸出ヲ許シテ居ルノデアリマス、ソレデ今日ノ數量以上ニハ關東州カラハ内地ニ綿絲ガ入ッテ來ナイト云フコトガ、商工省ト關東廳トノ間ニ協定ガ出來テ居ル、其爲ニ無制限ニ内地ニ入ッテ來テ、内地ノ製絲業ヲ脅サナイト云フコトニナツテ居リ

メテ置キマス、其次ニ近頃化學工業協
會ト云フ所カラ委員長及び委員ノ手許
ニ陳情ガアリマシテ、金解禁ニ因ル化
學工業界ニ對スル影響ヲ述ベラレマシ
テ、爲替安デアツタ金輸出禁止ノ當時ハ
生産費ガ引合^ツテ居ツタ、所ガ爲替ガ恢
復シテ日本ノ通貨ガ對外的ノ價値ヲ増
シタ爲ニ、ドウモ生産費ガ高クナツテ來
テ引合ハナクナツタ、斯ウ云フ仕事ガ澤
山^シ、余^ハ六千^シ仕事^シ、ハニシガ、將

シマシタル結果・斯ウ云フ結論ニナツテ
答申ヲ得タノデアリマス、即チ我國ノ
爲替相場ハ數年來引續イテ低落シタル
爲メ、之ニ依ツテ產業ノ發達シタルモノノ
モアル、而シテ發生後日尙ホ淺イ爲ニ、
金ノ輸出解禁ノ曉ニ於テ輸入品ノ價格
ノ低落ニ依ツテ該產業ガ危害ヲ蒙ル場
合ハ、政府ハ當該輸入品ガ有稅品デア
ルト無稅品デアルトヲ問ハズ、相當ノ
ル範圍内ニ於テ一定ノ期限ヲ附シタレ付

條件ヲ具備シタモノハ、今日ノ場合未
ダ發見シナイノデアリマス、ソレデ此
際ニ於キマシテハ斯ノ如ク附加關稅ヲ
課シ得ルト云フ特權ヲ大藏大臣ニ附與
スル所ノ法律案ヲ提案スルコトハ、政
府ト致シテハ見合シタノデアリマスケ
レドモ、先程モ申述ベマシタルガ如ク、
大戰爭ノ結果其他ノ原因ニ依ツテ特種
ノ工業ガ興ル、是ガ爲替相場ノ下落ニ

●永田委員長 更ニ其點ヲ伺ヒマス
ガ、商工省ト關東廳トノ其話ハ先年モ
伺ッタノデスガ、アレハ永久デナシニ何
カ當分ト云フヤウナ、其當時ノ説明ヲ
私ハ承ッタト思ヒマシタガ、ソコハドン
ナ風ニナツテ居リマスカ、別ニ大問題デ
ハアリマセヌガ、是デズットヤツテ行ク
ト云フ案デヤナカツタヤウニ思フ、當分
サウシテ見ヨウト云フヤウナ風ニ思ヒ
マシタガ……

○勝政府委員 關東州カラ内地ノ輸出
ハ一箇年二萬梱以內ト云フコトニナツ
テ居リマシテ、内地ノ生産高ノ二百五
十萬梱ニ對シテハ二百五十萬分ノ二萬
デアリマスカラ、極ク分量ガ少イノデ
アリマス、而シテ此二萬梱以上ノ輸出
ヲヤルマイト云フノハ當分ノ内デアリ
マシテ、永久ノ協定デハナイト承知シ
マ居リマス

來大ニ伸ビルベキ素質ヲ持テ居ルシ、又伸バサナケレバナラナイ種々ナル化學工業、例ヘバ重「クローム」酸加里及曹達、黃燐、赤燐及硫化燐ノ工業、「バルカナイズト・ファイバー」是ハ分リマセヌガ、硅酸曹達コンナ風ニ數種ノ科目ヲ舉ゲテノ御話デアリマシタガ、當局ニ於テハスウ云フ將來發達セシメナケレバナラヌ、現在漸リ發達ノ道程ニ入リツ、アルト云ハレテ居ル斯ウ云フ化學工業ノ將來ヲ考ヘテ、多少ノ之ニ金解禁ニ依ル影響ヲ受ケタモノヲ恢復セルヤウナ方法ヲ執ル御考ガアリマスカ如何デスカ、其點ヲ承ツテ置キマス

●**勝政府委員** 御答申シマス、金解禁ノ善後處置ノ一ツト致シマシテ、我國ノ金ノ輸出解禁ニ際シテ、關稅政策上何カ考慮スベキコトハナイカト云フコトヲ關稅審議會ニ政府ハ諮詢致シタノ

加關稅ヲ課スルノ權限ヲ政府ニ對シテ附與スルノハ、最モ適當ナル方策ト認ムルト云フ意味ノ答申ヲ得タノデアリマス、ソレデ政府ニ於キマシテモ引續イテ調査ヲ試ミマシタガ、今日迄調査シタル結果ニ依リマシテモ、未ダ之ニ該當スル品物ガ發見シ得ナイノデアリマス、成程大戰爭ノ爲ニ、其影響ニ依テ或ル種ノ工業ガ發達ヲシテ、爲替ノ低落ニ依テ非常ニ其工業ガ伸ビテ來タト云フヤウナモノモアリマス、又或ル特種ノ理由ニ依テ或ル工業ガ起テ居ツタノガ、爲替低落ニ依テ其伸張ガ大ニ助成セラレタト云フヤウナモノモアルノデアリマスケレドモ、此關稅審議會ノ答申ニ於ケルガ如ク、金ノ解禁ニ依ル爲替低落ニ依テ其工業ガ興リ、而モ其發生後ノ日ガ尙ホ淺イ爲ニ、今日ノ金解禁ニ依テ爲替ガ騰貴シテ、其

モノガアルシ、是等ヲ今爲替相場ノ騰貴シタ爲ニ其儘抛ツテ置ケバ、或ハ非常ニ其工業ガ萎靡衰退スルト云フヤウナモノモアルカモ知レマセヌ、是等ニ對シマシテハ附加關稅ト云フ制度ニ依リマセズシテ、寧ロ一般ノ輸入關稅ノ稅率ヲドウニカスルト云フコトデ考ヘテ行クベキモノデハナカラウカト私ハ考ヘテ居ルノデアリマス、只今委員長カラ御尋ノ重「クローム」酸加里デアルトカ、黃燐、赤燐トカ、硫化燐、或ハ「バルカナイズトファイバー」硅酸曹達ト云フヤウナモノモ、或ハ調査ヲシテ見マシタナラバ、今私ガ述ベマシタヤウナ條件ニ當ルモノデアルカモ知レマセヌ、是等ノモノハ廣ク調査ヲ致シマシテ、若シ私ガ先程述ベマシタルガ如キ條件ニ當ルモノガアリマシタナラバ、政府ハ關稅定率案改正ト云フコトニ付

○永田委員長 編織ノコトハ其點ニ止

テアリマヌ關稅審議會ニ於テ審議致

デアルト考ヘテ居ル次第ニアリマス

●堀切委員 只今ノ御説明ニ付テバア

リマスガ、其點ニ付テハ私ハ政府ハ甚
ダ怠慢トスウ思ツテ居リマス、マダ發見
セヌナド、云フ筈ハナイ、此點ダケヲ

此處ニ言明シテ置キマス

●勝政府委員 御質問デハアリマセヌ
ガ、一寸此機會ニ申述ベテ置キマス、吾

吾モ漠然ト考ヘマスルト云フト、金ノ
輸出禁止ニ依ツテ爲替相場ガ下落シタ

爲ニ新ニ興ツタ、而シテ其發生後日尙ホ

ゲテ置キマス

淺イモノト云フ條件ヲ付ケテ考ヘマセ
ズシテ、大戰爭ノ爲メ、其他有ラユル原
因ニ依ツテ特殊ノ工業ガ興ツテ居ルモノ
ガ、金ノ解禁ニ依ツテ爲替ガ騰貴シタナ
ラバ、非常ニ困ルト云フモノガアルト
云フコトハ考ヘラレマスルケレドモ、
先程申述ベタルガ如ク、金ノ輸出禁止
ニ依ツテ新ニ興ツタ工業、又發達ノ日ノ
極メテ短イ工業、而モソレ等ノモノガ

ト

アレバ屁古垂レル、ナケレバドウニカ
タ幼稚ナ産業、サウシテ外國ノ壓迫ガ

ト申サルヲ得ナイノデアリマス

斯ウニカヤツテ行ク、所謂斯ウ云フ産業

ハ當然是ハ保護シテ置イタ方ガ宜シ

イ、サウシテ成立サシタ方ガ産業ノ方

バカリデナク、之ニ從事スル勞働ノ方、

頃支那ノ絲ガ銀安ノ爲ニ若シ這入ツテ

金ノ解禁ニ依ツテ非常ナル打擊ヲ受ケ

ルト云フヤウナ條件ヲ具備シタモノハ
所デハ今日ニ於テハ殆ド無イト言ウテ

分ラナイノデアリマセヌ、私ノ信ズル
ケレバナラヌモノハ、今日金ノ解禁ノ
結果爲替ガ騰貴シテ、其爲ニ打擊ヲ受

クル工業ガアルデハナイカ、是等ノモ
ノニ對シテハ何トカ關稅ノ上ニ考ヘナ

ケレバナラヌデヤナイカト云フ議論モ

出テ参リマスシ、又考ヘナケレバナラ

ハシテ置カナケレバナラヌ、之ヲ其附

加稅ニシテヤルカドウカハ無論問題デ

アル、ソンナモノデハナイ、今勝君ノ言

ヘテ、附加關稅ト云フヤウナ制度ヲ以

テ保護スベキモノデハナクシテ、寧ロ

モノデアラウカト思ヒマス、ソレニ付

テハ只今申上ゲマシタル通り、別途ノ

調査ヲ進メツ、アルト云フコトヲ申上

ヲ持ツテ、之ニ依ツテ行動セラルベキガ

當然デアリ、又何モ之ニ依ツテ打擊ヲ受

ケタモノハナイ、定率ヲ改正スベキモ

ノハマダナイト御主張ニナレバ、先程

申上ゲタ通り御無禮ダガ、怠慢至極ダ

タ幼稚ナ産業、サウシテ外國ノ壓迫ガ

アレバ屁古垂レル、ナケレバドウニカ

タ理由ニ付テ私共推察スルニハ、或

ノハ當然是ハ保護シテ置イタ方ガ宜シ

イ、サウシテ成立サシタ方ガ産業ノ方

バカリデナク、之ニ從事スル勞働ノ方、

頃支那ノ絲ガ銀安ノ爲ニ若シ這入ツテ

金ノ解禁ニ依ツテ非常ナル打擊ヲ受ケ

ルト云フヤウナ條件ヲ具備シタモノハ

所デハ今日ニ於テハ殆ド無イト言ウテ

分ラナイノデアリマセヌ、私ノ信ズル
ケレバナラヌモノハ、今日金ノ解禁ノ
結果爲替ガ騰貴シテ、其爲ニ打擊ヲ受

クル工業ガアルデハナイカ、是等ノモ
ノニ對シテハ何トカ關稅ノ上ニ考ヘナ

ケレバナラヌデヤナイカト云フ議論モ

ト云フノデ、補助金マデ出シテ輸入ヲ

シタト云フノデ、自然ノ輸入デハナイ、

リマスガ、併シ是ハ大藏大臣ニ特殊權限ヲ與

アル、ソンナモノデハナイ、今勝君ノ言

ヘテ、附加關稅ト云フヤウナ制度ヲ以

テ保護スベキモノデハナクシテ、寧ロ

モノデアラウカト思ヒマス、ソレニ付

テハ只今申上ゲマシタル通り、別途ノ

調査ヲ進メツ、アルト云フコトヲ申上

ヲ持ツテ、之ニ依ツテ行動セラルベキガ

當然デアリ、又何モ之ニ依ツテ打擊ヲ受

ケタモノハナイ、定率ヲ改正スベキモ

ノハマダナイト御主張ニナレバ、先程

申上ゲタ通り御無禮ダガ、怠慢至極ダ

タ幼稚ナ産業、サウシテ外國ノ壓迫ガ

アレバ屁古垂レル、ナケレバドウニカ

タ理由ニ付テ私共推察スルニハ、或

ノハ當然是ハ保護シテ置イタ方ガ宜シ

イ、サウシテ成立サシタ方ガ産業ノ方

バカリデナク、之ニ從事スル勞働ノ方、

頃支那ノ絲ガ銀安ノ爲ニ若シ這入ツテ

金ノ解禁ニ依ツテ非常ナル打擊ヲ受ケ

ルト云フヤウナ條件ヲ具備シタモノハ

所デハ今日ニ於テハ殆ド無イト言ウテ

分ラナイノデアリマセヌ、私ノ信ズル
ケレバナラヌモノハ、今日金ノ解禁ノ
結果爲替ガ騰貴シテ、其爲ニ打擊ヲ受

クル工業ガアルデハナイカ、是等ノモ
ノニ對シテハ何トカ關稅ノ上ニ考ヘナ

ケレバナラヌデヤナイカト云フ議論モ

ト

云

フ

ノ

デ

ス

ベ

キ

テ

ス

レ

バ

シ

タ

シ

タ

シ

タ

シ

タ

シ

タ

シ

タ

シ

タ

シ

ト

云

フ

ノ

デ

ス

ベ

キ

テ

ス

レ

バ

シ

タ

シ

タ

シ

タ

シ

タ

シ

タ

シ

タ

シ

タ

シ

ト

云

フ

ノ

デ

ス

ベ

キ

テ

ス

レ

バ

シ

タ

シ

タ

シ

タ

シ

タ

シ

タ

シ

タ

シ

タ

シ

ト

云

フ

ノ

デ

ス

ベ

キ

テ

ス

レ

バ

シ

タ

シ

タ

シ

タ

シ

タ

シ

タ

シ

タ

シ

タ

シ

コトニ困難ヲシ、政府デモ苦心慘憺ヲ
シテ居ル時ニ、關稅ヲ輕減若クハ撤廢
スルト云フコトハ、原則トシテハ矢張
絲價ヲ安クスル原因ニナルコトデアル
カラ、絲價ノ低落ニ非常ニ困難ヲシテ
居ル時代ニ、サウ云フ更ニ絲價ヲ低落
セシメルヤウナ原因ヲモウ一つ加ヘル
ヤウナコトハ慎ム方ガ宜シイ、斯ウ云
フ考デアリマス、隨テ今日ノ生絲ノ值
段ノ低落デ、非常ニ官民共ニ苦ンデ居
ルト云フ事情ガ消滅致シマシタ曉ニ於
テハ、政府ニ於テモ相當考慮スペキ筋
合ト思ッテ居ル次第アリマス

〔松尾理事委員長席ヲ退キ、委員
長復席〕

●永田委員長 大體質問モナイヤウデ
アリマスルカラ、午後一時ニ再開致シ
マシテ、サウシテ本案ノ決定ヲ致シタ
イト思ヒマスガ、御異議アリマセヌカ
〔異議ナシト呼フ者アリ〕

●永田委員長 ソレデハ此程度デ休憩
致シテ置キマス

午前十一時二十分休憩ノ儘散會

第五類第四號 關稅定率法中改正法律案委員會議錄 第二回 昭和五年五月三日

六

昭和五年五月三日印刷

昭和五年五月五日發行

衆議院事務局

印刷者 民友社